



**Bureau d'information
et de communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pose de la première pierre du Gymnase du Chablais à Aigle

La première pierre du futur Gymnase du Chablais a été posée ce jour sur le site de l'ancien hôpital d'Aigle, en présence des autorités cantonales et communales. Ce moment symbolique marque le début d'un projet visant à renforcer l'offre de formation postobligatoire dans l'Est vaudois. Conçu pour accueillir à terme jusqu'à 1100 élèves, l'établissement qui ouvrira en 2027 se distingue par sa qualité architecturale, son exemplarité en matière de durabilité et son intégration harmonieuse dans le paysage.

Lauréat du concours organisé par la Direction générale des immeubles et du patrimoine en 2021, le bureau Giorgis Rodriguez Architectes propose un édifice sobre, fluide et tourné vers l'avenir. Réalisé exclusivement en bois issu des forêts vaudoises, dont environ 30 % de bois scolyté – provenant d'arbres marqués par le bostryche et généralement écartés de l'usage constructif –, le projet valorise des ressources locales dans une approche innovante et responsable. Doté d'une toiture photovoltaïque et d'un système de chauffage exploitant la nappe phréatique via une pompe à chaleur, le bâtiment visera une quasi-autonomie énergétique.

« En posant cette première pierre, nous affirmons un choix fort : celui d'une architecture publique qui allie exemplarité technique, sobriété énergétique et ancrage territorial. Avec ce gymnase, l'État montre l'exemple, non seulement en matière de durabilité, mais aussi de responsabilité à long terme dans la manière de construire », a déclaré Isabelle Moret, conseillère d'État en charge du patrimoine.

La construction du Gymnase du Chablais s'inscrit dans une stratégie globale d'adaptation et de renforcement de l'offre de formation postobligatoire dans le canton. Face à l'augmentation continue du nombre de jeunes poursuivant une formation secondaire II, portée notamment par la croissance démographique, les infrastructures doivent évoluer pour répondre aux besoins actuels et futurs. « Ce nouvel établissement offrira aux gymnasiennes et gymnasiens du Chablais un cadre d'apprentissage moderne, fonctionnel et profondément enraciné dans leur région. Fruit d'un travail commencé il y a plus de 20 ans, c'est un investissement tangible pour leur avenir : un lieu où ils pourront poursuivre leur parcours de formation dans un

environnement de grande qualité et plus proche de leur domicile », souligne Frédéric Borloz, conseiller d'État en charge de la formation.

Pensé comme un lieu ouvert sur son environnement, l'établissement comprendra également des espaces accessibles à la vie associative et culturelle régionale, tels qu'une aula, une salle de sport et une bibliothèque.

Le projet intégrera également une intervention artistique conçue par Sophie Ballmer et Tarik Hayward. Intitulée I LOVE YOU, elle s'inspire des cœurs gravés sur les troncs d'arbres, évoquant les liens affectifs à travers plus de 600 inscriptions réalisées lors d'un chantier collaboratif avec des artistes locaux.

La mise en service du gymnase est prévue pour août 2027.

Bureau d'information et de communication de l'État de Vaud

Lausanne, le 02 juin 2025

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DEIEP, Isabelle Moret, conseillère d'Etat, [021 316 62 83](tel:0213166283)

DEF, Frédéric Borloz, conseiller d'Etat, [021 316 65 00](tel:0213166500)

LIEN(S)

[Images de synthèse](#)

TÉLÉCHARGEMENT(S)